

AVENTURE. Dieu utilise les tempêtes pour redonner aux hommes le sens de la vie et du partage

Les tempêtes dans les récits de la Bible



→ La force du vent, ici à la pointe de la Hague.

L'AUTOMNE est la saison des tempêtes et nous connaissons la force du vent, la puissance des vagues. Force et puissance, deux attributs que nous accordons souvent à Dieu. Mais les récits de tempêtes dans la Bible nous montrent juste le contraire. Voici trois exemples.

Élie : Dieu est dans le bruit d'un souffle léger (1 Rois 19)

Afin de savoir qui est le vrai Dieu : Baal ou l'Éternel, le prophète Élie défie les 450 prophètes de Baal. Le Dieu qui allumera le bûcher d'un sacrifice sera le vrai Dieu. Élie gagne et dans la foulée fait égorger tous les prophètes de Baal. Il s'enfuit au mont Horeb, pourchassé par le roi Akab. Là, épuisé, en pleine dépression, Élie dit : « Cela suffit, Éternel, prend ma vie, car je ne suis pas meilleur que mes pères. »

Élie se réfugie dans une grotte et l'Éternel lui dit : « Sors. Je vais passer. » Aussitôt un grand vent souffla, avec une violence telle qu'il fendait les montagnes et brisait les rochers. Mais l'Éternel n'était pas

présent dans ce vent. Après le vent, il y eut un tremblement de terre. L'Éternel n'était pas présent dans le tremblement de terre. Après le tremblement de terre, il y eut un feu. L'Éternel n'était pas présent dans le feu. Après le feu, il y eut le bruit d'un souffle léger. Et l'Éternel passa.

La tempête n'est pas une manifestation de la présence de Dieu. Dieu n'est pas dans la tempête mais sauve Élie débordé par la tempête qu'il a fait lever.

Le prophète pensait que Dieu était d'une puissance éclatante, tonitruante, foudroyante. Eh bien, non, Dieu vient dans le bruit d'un souffle léger, dans une voix de fin silence.

Paul : tous seront sauvés ou aucun ne le sera (Actes 27)

Paul, prisonnier, est transféré à Rome en bateau pour être jugé. À bord, la population est très disparate : équipage, prisonniers, soldats et passagers. Une tempête secoue le navire pendant quinze jours. Devant la situation périlleuse, la cargai-

son est jetée à la mer.

Paul rassure et dit « Prenez courage, car aucun de vous ne perdra la vie. Le bateau seul sera perdu. En effet, cette nuit, un ange de Dieu m'a dit : N'aie pas peur, Paul. Toutes les vies des personnes qui naviguent avec toi seront sauvées. »

Malgré cela, certains marins veulent abandonner le navire et ses occupants pour fuir avec la chaloupe. Paul affirme que tous seront en danger si quelques-uns privilégient leur propre vie au détriment de celle des autres. Chaque vie, toutes les vies comptent ? Le salut réunit et ne divise pas.

Finalement, le bateau s'échoue sur un banc de sable non loin d'une plage. Il faut abandonner le navire qui se disloque sous les coups de la mer. Des soldats veulent alors tuer les prisonniers pour qu'ils ne s'échappent pas. Mais le centurion, confiant dans les dires de Paul, les en empêche. Si bien que, se jetant à l'eau, tous parviennent à terre sains et saufs.

Dieu se sert d'une tempête pour montrer que Le salut n'exige pas le sacrifice de qui que ce soit, et qu'il est pour tout le monde.

Jonas

Lisez, relisez le magnifique petit conte biblique « Jonas ».

Dieu s'adresse au prophète Jonas : « Lève-toi, va à Ninive, la grande ville, et crie contre elle. Car sa méchanceté est montée jusqu'à moi. » Au lieu d'obéir, Jonas descend à Jaffa et s'embarque sur un navire pour s'enfuir à Tarsis loin de la face de l'Éternel. Il descend dans le ventre du navire, il descend dans un profond sommeil. Au fond, Jonas ne veut pas d'histoire et essaye de s'abstraire de la demande de Dieu et de l'agitation du monde. Il se voile la face.

Dieu fait lever une grande tempête. Les marins affolés disent « tirons au sort, pour connaître celui qui nous attire ce malheur ». Et le sort tombe sur Jonas. Il répond : « Prenez-moi, jetez-moi dans la mer et elle se calmera, car je sais que c'est moi qui attire cette tempête. » Les marins hésitent à jeter Jonas. La tradition juive interprète très joliment ce passage : les marins hésitent à jeter Jonas à l'eau et ils le font en plusieurs fois : d'abord jusqu'aux genoux, puis jusqu'au nombril, enfin jusqu'au cou. Chaque fois la mer se calme et chaque fois

qu'ils le sortent la tempête revient, donc ils finissent par vraiment le jeter à la mer.

Dieu envoie alors un poisson pour sauver Jonas de la noyade.

Dans ce récit, Dieu n'est pas dans la tempête, mais il se sert

d'une tempête pour révéler chacun à lui-même et aux autres. Les marins se révèlent pleins de courage et d'humanité et Jonas répondra finalement à l'appel de Dieu.

Robert COURVOISIER

Billet spirituel

La mission est d'actualité

1646, Jean de Brebeuf, compagnon d'Isaac Jogues, jésuite, est massacré par les Iroquois au Canada. 1856, Auguste Chapdelaine, prêtre de la Société des missions étrangères, est décapité en Chine. Ils étaient de chez nous : Condé-sur-Vire et La Rochelle-Normande.

Chacun, à son époque, a contribué, en donnant sa vie, à implanter le christianisme l'un au Canada français, l'autre en Extrême-Orient. C'était à l'époque des découvertes et des conquêtes. Mais qu'est ce qui pouvait pousser ces hommes à tout quitter pour l'annonce de l'Évangile ? L'Es-

prit Saint souffle où il veut, comme il veut, quand il veut. Chaque année, l'Église consacre une semaine de prière pour la mission. Ne sommes-nous pas en pays de mission ? Et si on laissait à l'Esprit Saint, qui est en nous, l'initiative pour nous faire sortir de nos espaces de confort et de notre temps anxieux pour avoir l'audace missionnaire ? La terre de mission est juste à côté : dans nos familles, à la porte d'à côté, au travail, dans la rue. C'est le moment de quitter nos canapés. Bonne mission !

Père Robert MABIRE

Info diocèse

Sur votre agenda

Parcours Alpha à Cherbourg : Alpha, ce sont des dîners pour parler de Dieu. C'est une façon conviviale et décontractée de découvrir ou redécouvrir l'essentiel de la foi chrétienne. Ces soirées s'adressent à tous : aux personnes qui vont depuis toujours à l'église comme à celles qui n'y mettent jamais les pieds. C'est un lieu libre d'échange et de discussion très apprécié. Soirée de lancement et de découverte : « Quel est le sens de la vie ? » : rendez-vous le vendredi 2 décembre de 19 h 30 à 22 heures à la salle de l'Oasis située au sous-sol de l'église Saint-Pierre-Saint-Paul, rue de la Woëvre à Octeville. Contact : 06 33 73 74 05. Facebook : Parcours alpha Cherbourg.



Chaque jour une question
sur les réseaux sociaux...

Vos avis en page 2 de notre édition papier

LA PRESSE
DE LA MANCHE